
Fragen zum Haushaltssicherungskonzept 2008 – 2020 

4. Fortschreibung (2014) 

 

Maßnahme 04-3 ( Hilfen zur Erziehung) 
 

1. Wie ist die derzeitige Fallbelastung der Mitarbeiter im sozialpädg. Dienst. (Fallzahlen 

pro Mitarbeiter / ggf. Unterteilung in HzE –Mitwirkung bei Gericht). 
 

2. Wieviele Träger bieten derzeit ambulante Leistungen in SN  an und wie viele werden 
davon bedient und mit welcher Auslastung? 

 

3. In welchen Abständen erfolgen die derzeitigen Überprüfungen des Hilfeplanes. Gibt 
es Aufgrund der hohen Fallbelastung eine Abweichung von den mind. 6-monatigen 

Rhythmus? Wenn ja wo und bei welchen Hilfen.  
 

4. Werden bei einer bereits laufenden Hilfe Fachleistungsstundenerhöhungen befristet? 

Wenn Nein – wieso nicht? 
 

5. Werden unbefristete Hilfen auch ohne Überprüfung eines Hilfeplanes weiter finanziert 
bzw. fortgeführt?  

 

6. Besitzen alle derzeit laufenden Hilfen zur Erziehung einen gültigen Hilfeplan (mind. 
6-Monat-Ryhtmus)? 

 
7. Inwieweit bemühen sich die freien Träger ihre Angebote weiter zu qualifizieren (DIN 

EN ISO)? Welche Träger bieten bereits  solche Qualifizierung/ Anerkennung an? Werden 

anerkannte (DIN EN ISO) Träger eher bedient?  
 

8. Inwieweit ist der neue Hilfeplanprozess umgesetzt worden (seitens des öffentlichen- 
und der freien Trägers)?  - Wie ist die Resonanz auf das o.g. Hilfeplanverfahren? Ist 
bereits eine Qualitätssteigerung seitens der Bedarfserhebung im HPL-Prozessund 

damit auch eine Senkung der Fallzahlen erkennbar? 
 

9. Wie erfolgt die Überprüfung der Abrechnung der Fachleistungsstunden/ 
Kostenerstattung des öffentlichen Trägers ggü. den freien Träger. Gibt es 
stichpunktartige Kontrollen für Leistungserbringer  durch den öfftl. Jugendhilfeträger 

(um Missbrauch/ Falschabrechnung vorzubeugen)? Wie erfolgt der Austausch 
zwischen WJh und SpD? 

 
10. Ab wann ist ein Controlling für den ganzen Hilfen zur Erziehungsbereich (§ 27 ff.) 

angedacht und nicht nur für § 35a SGB VIII? 

 
11. Wie viele Neuanträge auf Hilfen zur Erziehung (gerne aufgeschlüsselt auf die 

einzelnen Hilfen) wurden im Jahr 2013 und 2014 (bis dato) gestellt und wie viele 
davon wurden abgelehnt? 
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